

VOTO24

CDMX a las urnas

Los capitalinos llegan hoy a las urnas por primera vez desde la reconfiguración política que vivió la Ciudad en la elección de 2021

SELENE VELASCO

El tablero político de la Capital, que quedó dividido por la mitad entre las dos principales fuerzas tras la elección de 2021, se someterá hoy a su primera redefinición.

De acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México, hoy deberán salir a votar 7 millones 918 mil 513 personas, para lo que se instalarán 13 mil 475 casillas.

Además de la Jefatura de Gobierno, se deberán elegir a los titulares de las 16 alcaldías, 66 diputaciones y 204 concejalías.

Tres años atrás, la geografía política de la CDMX quedó dividida en oriente, donde Morena se hizo con siete alcaldías, y poniente, en donde la Oposición ganó nueve demarcaciones.

Para los guindas, dicho proceso electoral, inmerso en la emergencia sanitaria por Covid-19, supuso un retroceso frente a la elección de 2018, cuando se impusieron en 11 alcaldías.

Tras la elección intermedia, la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comenzó con una campaña con la que, al mismo tiempo, promovió su imagen de cara a la contienda por la Presidencia y mostró mayor cercanía con el Gobierno federal.

Por su lado, la Oposición promovió fuertemente las figuras de los alcaldes y alcaldesas con los que ganó territorio —entre ellos, el aspirante

por la Alianza Va X la CDMX, Santiago Taboada— y quienes, incluso, promovieron la conformación de un grupo denominado la UNACDMX, el cual, con el inicio del actual proceso electoral terminaría resquebrajándose.

Abril Jiménez, especialista en Derecho por la UNAM, sostuvo que la ciudadanía se ha mantenido a las expectativas e incluso ansiosa ante la carrera electoral.

Desde el primer minuto, la contienda estuvo caracterizada por el uso excesivo de pendones y lonas de plástico en la vía pública, sin que la autoridad local interviniera de manera activa para retirarla.

De acuerdo con estimaciones de organizaciones, a lo largo del proceso se generaron 25 mil toneladas de anuncios plásticos que costaron, al menos 15.5 millones de pesos del erario.

La ciudadanía se enfrenta ahora a una disyuntiva: continuidad o viraje.

“Por parte de la candidata Clara Brugada (de la coalición Morena-PT-PVEM), pues hay una propuesta de continuidad de ya el Gobierno existente de

Morena, seguir esa misma línea”, explicó Jiménez.

“En cuanto a Santiago Taboada, pues, vemos que hay pues propuestas nuevas en torno a la Ciudad de México,

tratando de contrarrestar un poquito, pues las expectativas que tiene el Gobierno de Morena y la lucha trascendental para ocupar las alcaldías”.

Los capitalinos se convertirán durante la jornada de hoy en autoridades para que las casillas operen de forma adecuada, se denuncien ilegalidades como compra de votos y coerción y que el resultado sea transparente.

“Debe de haber un respeto hacia la legalidad del mismo; puede haber cuestiones ilícitas, puede darse el famoso acarreo de voto, algunos candidatos lo han denunciado, compra ilícita de votos previa a la elección”, alertó.

“Si se llega a dar cualquiera de estas circunstancias, pues se tendrá que denunciar, acudir a los tribunales competentes y que se dé la investigación, la impugnación de ciertas cuestiones y ya la autoridad decidirá”.

Cada persona que asista a votar deberá enfrentarse a la soledad de la mampara, señaló la especialista, y en ese momento evaluar desde su experiencia la gestión del Gobierno actual y las propuestas que escuchó.



¿Y EL DÍA DESPUÉS?

Con una amplia participación, destaca la especialista de la UNAM, se podrían reducir las dudas, pleitos e impugnaciones posteriores que podrían comenzar tras las votaciones por irregularidades e inconformidades.

“Si hay una concurrencia de manera adecuada dentro del proceso electoral, pues va a haber una aceptación bastante favorable de quien resulte ganador dentro de estas elecciones; si la jornada electoral presenta una serie de inconsistencias, pues esto nos va a llevar a un día 3 de junio bastante complejo”, apuntó.

**Abril Jiménez,
especialista en Derecho**

/// Si hay una concurrencia de manera adecuada dentro del proceso electoral, pues va a haber una aceptación bastante favorable de quien resulte ganador”.

/// Por parte de la candidata Clara Brugada (de la coalición Morena-PT-PVEM), pues hay una propuesta de continuidad de ya el Gobierno existente de Morena, seguir esa misma línea”.

/// En cuanto a Santiago Taboada, pues, vemos que hay pues propuestas nuevas en torno a la Ciudad de México, tratando de contrarrestar un poquito, pues las expectativas que tiene el Gobierno de Morena”.



LA INSTANTÁNEA DE 2021

La última elección no sólo supuso un retroceso para Morena, también mostró una división geográfica.



7,918,513

votantes acudirán hoy a las urnas.



287
 cargos serán
 sometidos a votación.

9
 alcaldías fueron
 ganadas
 por la Oposición.

7
 quedaron en manos
 de Morena.

